



SPD- Gemeinderatsfraktion Mühlacker

Mühlacker, 10.05.2023

Herrn Oberbürgermeister Schneider
Stadtverwaltung Mühlacker

Antrag

Neue Mitte für Mühlacker – ganzheitlich denken, planen und gestalten

Der Gemeinderat möge beschließen,
die Stadtverwaltung wird beauftragt,

1. das „Mühlehof-Loch“ noch dieses Jahr interimswise zu schließen. Hier könnte geprüft werden, ob dies mit Schaumglasschotter o.ä. und einer Deckschicht möglich ist,
2. einen bundesweiten Architekturwettbewerb auszurufen, um Möglichkeiten einer ganzheitlichen Planung und Gestaltung von Kelterplatz bis hin zum neuen zukünftigen Mittelpunkt der Kernstadt am Lienzinger Tor in den Fokus zu nehmen,
3. die Bürgerinnen und Bürger frühzeitig zu informieren und zu beteiligen, um die (Innen-) Stadtentwicklung kooperativ voranzutreiben,
4. zu prüfen, inwieweit sich die Bedarfe einer Stadthalle in Bezug auf Größe, Nutzung etc. seit dem Abbruch des Mühlehofs verändert haben,
5. einen Kulturförderverein zu gründen, der durch Fundraising Geld für die Realisierung einer neuen Stadthalle generieren könnte.

Vorsitzender: Jürgen Metzger
Iglauer Straße 28
75417 Mühlacker
Fon: 07041 44343

Mobil: 0171 6573884
e-mail: Juergen.Metzger@gmx.de

Begründung:

Die SPD-Gemeinderatsfraktion steht zu dem Beschluss, dass die Große Kreisstadt und Mittelzentrum des Enzkreis und der Region eine moderne Stadt- und Kulturhalle benötigt. Jede Stadt benötigt Soft Skills, die für Lebensqualität und Identität sorgen. Eine Stadt- und Kulturhalle steht genau für dies: Modernität, Identität und Lebensqualität. Daran sollten wir festhalten und uns bemühen, in den kommenden Jahren diese Lücke zu schließen.

Das „Mühlehof-Loch“ ist seit Jahren ein Schandfleck im Herzen unserer Stadt und muss nun endlich geschlossen werden. Eine interimswise Schließung und Nutzung für andere Zwecke wie den Wochenmarkt, Weihnachtsmarkt, Stadtfeste o.ä. kann darauf erfolgen.

Über einen bundesweiten Architekturwettbewerb kann nicht nur der Bereich um des „Mühlehof-Lochs“, sondern auch die Bereiche der alten Feuerwache, die Bahnhofstraße entlang bis hin zum Lienzinger Tor, in dessen Nähe ein neuer Stadtteil für bis zu 1200 Menschen entsteht – dies kann der neue zukünftige Mittelpunkt unserer Stadt werden. Um hier bestmögliche Planungs- und Entscheidungsgrundlagen zu haben, kann ein Architekturwettbewerb inkl. Bürgerbeteiligung genutzt werden, um so die (Innen-)Stadtentwicklung kooperativ vorantreiben zu können.

Darüber hinaus müssen die Bedarfe hinsichtlich der Anforderungen an eine künftige Stadt- und Kulturhalle neu bewertet und die formulierten Rahmenbedingungen fortgeschrieben werden.

Wie bereits vor einigen Jahrzehnten im Zuge des Baus des Hallenbads, könnte ein Förderverein dazu beitragen, dass die Bürgerinnen und Bürger von Mühlacker nicht nur aktiv beteiligt werden, sondern über Fundraising auch Geld für die Realisierung einer neuen Stadt- und Kulturhalle generiert werden könnte.

SPD-Gemeinderatsfraktion

Jürgen Metzger

Paul Renner

Elli Marx

Uli Seibold

Vorsitzender: Jürgen Metzger
Iglauer Straße 28
75417 Mühlacker
Fon: 07041 44343

Mobil : 0171 6573884
e-mail: Juergen.Metzger@gmx.de